
VERBALE CONSIGLIO D’ISTITUTO DEL 15/10/2015 

Alle ore 18.00 del 15/10/2015 si apre la riunione del Consiglio d’Istituto  

 

Presenti: Gaetarelli Claudio, Dhution Di Natale Luca, Zaminato Manuela, Vairo Donatella, Avanzini 

Angelo, Maioli Manuela, Melone Daniela, Andreassi Carla, Vicentini Angela, Cavagnini Marina, DSGA 

Denti Marina, Dirigente scolastica Faggionato Monica  

 

Assenti: Bertelli Christel, Anna Argento, Tonoli Monica, Rimoldi Carla, Anselmi Lorella, Bazzoli 

Francesca, Crescini Cristiana.  Tonoli,  Rimoldi , Anselmi, Bazzoli assenti giustificati 

 

Ordine del giorno : 

1) Lettura e approvazione verbale della  seduta precedente; 

2) Surroga genitore uscente; 

3) Adesione a proposte ministeriali, regionali, comunali; 

4) Uscite didattiche; 

5) Sezione Montessori alla scuola primaria; 

6) Richieste utilizzo locali; 

7) Rappresentanza consigli di classe, interclasse e intersezione; 

8) Progetti Finanziati con il Piano per il Diritto allo Studio; 

9) Comitato di valutazione; 

10) Piano di miglioramento; 

11) POF triennale; 

12) Rinnovo del Consiglio di Istituto per il triennio 2015-2018; 

13) Calendario prefestivi; 

14) Adozione del manuale di Segreteria Digitale; 

15) Varie ed eventuali. 

Si chiede in premessa al Consiglio di Istituto di inserire un’integrazione all’ordine del giorno  tra il punto 1) 

e il punto 2): Comunicazione relativa all’assicurazione 

 

Punto 1) Lettura e approvazione verbale della  seduta precedente 

Si procede alla lettura ed approvazione del verbale del 10 giugno 2015. Il consiglio approva all’unanimità 

 

Integrazione: Comunicazione relativa all’assicurazione 

Polizza di assicurazione per infortuni e responsabilità civile  - A.s. 2015/2016 Compagnia di Assicurazione: 

Assicuratrice Milanese s.p.a. Il Consiglio di Istituto viene informato sulla quota assicurativa da chiedere alle 

famiglie, viene  richiesto un versamento di 7,70 euro più 0,30 di contributo volontario. 

Gli insegnanti che desiderino versare la quota dell’assicurazione, come i ragazzi, lo possono fare. 

Chi, invece, alunno o insegnante o altro dipendente, abbia già una propria assicurazione personale non è 

obbligato a versare la quota assicurativa ma deve comunicare alla segreteria di avere un’altra copertura 

assicurativa. 

 

Punto 2) Surroga genitore uscente 

Surroga nominale per il genitore uscente Sig.ra Stefania Signori sostituita in Consiglio dalla Sig.ra Monica 

Tonoli che, sebbene assente, ha fatto sapere agli altri membri di accettare la nomina. 

 

Punto 3) Adesione a proposte ministeriali, regionali, comunali 

Al Consiglio di Istituto vengono presentate le adesioni a progetti che verranno realizzati nel periodo 

scolastico: 

 

- Progetto Edu Change: proposto dall’Associazione AIESEC (Association Internationale des 

Etudiants en Sciences Economiques et Commerciales). AIESEC è un'associazione studentesca 

indipendente, senza fini di lucro. Il progetto si propone di accogliere studenti anglofoni per lezioni in 

classe su argomenti inerenti la sostenibilità, la cittadinanza e l’ambiente. Sono coinvolti 3 studenti 

universitari: 

uno studente per le classi della scuola primaria e per le tre classi della scuola secondaria di primo 

grado di Gardone Riviera; 



uno studente per le classi della scuola primaria di Salò; 

uno studente per le classi della scuola secondaria di primo grado di Salò. 

Il progetto si svilupperà tra il 9-11-2015 e il 18-12-2015. L’articolazione dell’orario prevede la 

presenza in classe del docente di lingua inglese o di altra materia con le seguenti modalità: 

Scuola primaria: classi 1°, 2°,3° 2 ore 

                                        classi 4°, 5° 4 ore 

Scuola secondaria di primo grado: classi 1° 2°1h 

                                                                     classi 3° 2h 

I tre studenti necessitano di vitto e alloggio. Per lo studente assegnato a Gardone Riviera è già stata 

trovata una sistemazione; la scuola si sta attivando per i restanti. 

 

- Progetto “A scuola di Sport”. Progetto finanziato dalla regione Lombardia che prevede la presenza 

di un esperto in classe. Per la nostra scuola, il progetto è stato accettato, ma non avrà il 

finanziamento. La preside rende noto che il progetto non finanziato non verrà attivato. 

 

- Laboratorio compiti nella scuola secondaria di primo grado “Gabriele D’Annunzio” di Salò: gli 

educatori della cooperativa Campus sono disponibili per 2 ore in 2 pomeriggi (martedì e giovedì). Il 

progetto è a carico dell’Assessorato ai Servizi Sociali di Salò e prevede un’ora di aiuto studio e 

svolgimento compiti; la seconda ora verrà dedicata a laboratori di manualità e socialmente utili per la 

scuola. Quest’ultimo laboratorio è proposto dall’assessore ai Servizi Sociali come attività di 

sperimentazione sugli argomenti scolastici concordata con i docenti di classe. 

 

- Progetto GARDA 1: progetto del Comune di Salò: a partire da Gennaio 2016, il comune di Salò 

attiverà la raccolta differenziata a porta a porta. Il progetto che si propone di sensibilizzare alla 

raccolta differenziata sarà realizzato tra i mesi di ottobre e dicembre e sarà così articolato:  

             2 ore per ogni classe della scuola primaria e secondaria di primo grado; 

             1 ora nella scuola dell’infanzia, solo per i bambini di 5 anni 

 

- Proposta del Consiglio Comunale dei Ragazzi: i ragazzi chiedono di partecipare al Convegno 

Provinciale del CCR che si terrà il 18 Novembre 2015 presso i locali del Comune di Salò.  Il buffet 

rientra nel finanziamento che il comune stanzia poer il CCR, mentre il pranzo è offerto dal Servizio 

Volontari del Garda. 

 

Il Consiglio di istituto approva all’unanimità le proposte presentate. 

 

Punto 4) Uscite didattiche 
Il Consiglio di Istituto viene messo al corrente delle uscite programmate: 

Classi IVA e IVB della scuola primaria “Olivelli” di Salò il 22-10-2015 visita al Museo di Gavardo; 

Classi IIIA e IIIC della scuola secondaria di primo grado G. D’Annunzio di Salò il 13 gennaio 2016 visita al 

Muse di Trento; 

Classi IIIA della scuola secondaria di primo grado Giovanni XXXIIII di Gardone R e classi IIA, IIC, IID 

della scuola secondaria di primo grado G. D’Annunzio di Salò il 27-10-2015 visita all’ EXPO; 

Tutte le Classi della scuola secondaria di primo grado G. D’Annunzio di Salò il 26-12016 partecipazione al 

Musical Flashdance al teatro di Montichiari 

Tutte le classi III della scuola secondaria di primo grado G. D’Annunzio di Salò e Giovanni XXXIII di 

Gardone R. il 4-12-2015 partecipazione alla rappresentazione dell’ Uomo dal Fiore in Bocca e La Patente 

(Pirandello) a Salò presso la scuola superiore C.Battisti. 

Il Consiglio approva tutte le uscite e delibera che per gli spostamenti Gardone-Salò e viceversa le spese del 

trasporto cadranno sul Diritto allo Studio.  

 

Punto 5) Sezione Montessori alla scuola primaria 

Il Consiglio di Istituto viene messo al corrente che alcuni genitori chiedono, per continuità con le proposte 

formative del territorio, di attivare una sezione Montessori alla scuola primaria. Il Comune di Salò ha 

espresso parere favorevole, previa verifica degli investimenti. Il Collegio dei Docenti ha deliberato a 

maggioranza con 3 contrari e 24 astenuti l’attivazione di una sezione Montessori. La scuola ha già preso 

contatto con l’Opera Nazionale Montessori come richiesto dal MIUR. E’ anche previsto un incontro con 



un’esperta dell’Associazione Montessori di Brescia. Nodo cruciale dell’attivazione della classe è la presenza 

di docenti di ruolo con qualifica e titolo di studio. La scuola sta identificando e chiedendo la disponibilità ai 

docenti interessati alla formazione. 

Il Consiglio di Istituto discute sull’eventualità di attivazione della classe e delibera con 2 astenuti e 10 

favorevoli. 

 

Punto 6) Richieste utilizzo locali 

Vengono prese in esame le richieste di utilizzo dei locali scolastici: a tal proposito in Allegato le richieste. 

Il Consiglio di Istituto  autorizza l’uso dei locali all’unanimità. 

 

Punto 7) Rappresentanza consigli di classe, interclasse e intersezione 
Il Consiglio di Istituto viene messo al corrente delle modalità e svolgimento delle assemblee per l’elezione 

dei rappresentanti dei genitori nei consigli di classe e interclasse: 

Scuola dell’Infanzia Mercoledì 21 Ottobre 2015  dalle 16:30 alle 19:30 con chiusura del seggio.  

Scuola primaria: nei rispettivi plessi di Salò e di Gardone Riviera Giovedì 22 Ottobre 2015 dalle 16:30 alle 

18:30 con chiusura del seggio. 

Scuola secondaria di primo grado: nei rispettivi plessi di Salò e di Gardone Riviera Giovedì 22 Ottobre 2015 

dalle 18:00 alle 20:00 con chiusura del seggio. 

Prima della costituzione e apertura del seggio verrà fatta l’assemblea con la discussione sull’andamento della 

classe e la lettura delle istruzioni della modalità di voto. 

 

Punto 8) Progetti Finanziati con il Piano per il Diritto allo Studio 
I progetti richiesti  con finanziamento del Diritto allo Studio arrivano all’Attenzione del Consiglio di Istituto. 

Per l’elenco completo si rimanda all’allegato. Viene sottolineato dalla preside e dai docenti che la maggior 

parte dei progetti coinvolge più classi. Per le spese preventivate si prospetta: 

Comune di Salò: 

Scuola dell’Infanzia: 6 progetti per una spesa di  Euro 8.052,14 

Scuola primaria: 19 progetti per una spesa di  Euro 17.947,08 

Scuola secondaria di primo grado: 11 progetti per una spesa di  Euro 9.983,46 

I genitori membri del Consiglio di Istituto chiedono perché la 2° classe della primaria di Salò ha solo due 

progetti. La preside si attiverà a tal proposito per promuovere più attività e progetti nella classe. 

Comune di Gardone Riviera: 

Scuola primaria: 6 progetti per una spesa di  Euro 4.483,00 

Scuola secondaria di primo grado: 6 progetti per una spesa di  Euro 1.602,18 

Il Consiglio di Istituto approva all’unanimità le proposte presentate. 

 

Punto 9) Comitato di valutazione 

Il Consiglio di Istituto viene messo al corrente della novità nella Legge 107/2015 dove si richiede 

l’istituzione di un comitato per la valutazione dei docenti immessi in ruolo. Nel nostro Istituto i nuovi 

docenti sono per ora 2. 

Il Comitato sarà così composto: 

Dirigente: Prof. Faggionato 

Due docenti scelti dal Collegio dei Docenti: Prof. Maggi e Meloni 

Un docente scelto dal Consiglio di Istituto: Prof. Cavagnini 

Due Genitori scelti dal Consiglio di Istituto: Vairo e Dhution Di Natale 

Un componente esterno scelto dall’ Ufficio Scolastico. 

Il Consiglio di Istituto approva all’unanimità. 

 

Punto 10) Piano di miglioramento 

Il Consiglio di Istituto viene messo al corrente degli obiettivi previsti per il piano di miglioramento per il 

prossimo triennio. La scuola deve soddisfare le seguenti richieste: 

- Come progettare 

- Come condividere il lavoro 

- Come lavorare in classe 

- Come migliorare la continuità 

- Come formarsi 



Il Consiglio adotta il Piano di miglioramento.  

Il Consiglio uscente chiede uno stanziamento economico per la formazione dei docenti 

 

Punto 11) POF triennale 

Il Consiglio di Istituto viene messo al corrente sulle finalità dell’Istituto: VALORIZZARE L’ALUNNO. 

L’attuazione di tale finalità, obiettivo primario del POF 2016-2019, si concretizza attraverso un’attenzione 

particolare verso: 

- Le richieste del territorio 

- Il curricolo verticale e la continuità 

- La valutazione per competenze 

- L’osservanza del piano di inclusione 

- Patto educativo scuola dell’Infanzia, scuola primaria, scuola secondaria 

 

Il file dell’intero documento viene spedito in posta elettronica a tutti i componenti del consiglio. Il POF 

triennale sarà eventualmente rivedibile entro il 15-01-2016. La preside ricorda che il POF è triennale, ma è 

oggetto di revisione annuale. 

Il Consiglio di Istituto adotta all’unanimità il POF triennale. 

 

Punto 12) Rinnovo del Consiglio di Istituto per il trienni 2015-2018 

Previa visione delle indicazioni dell’Ufficio Scolastico Regionale e della bozza delle relative comunicazioni, 

si stabiliscono i giorni del 22-23 Novembre 2015 per le elezioni per il rinnovo del Consiglio d’Istituto. 

La Preside ricorda che dal 28-10-2015 le modalità di presentazione delle liste e le tempistiche saranno 

pubblicate sul sito dell’Istituto Comprensivo. 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

 

Punto 13) Calendario prefestivi 

Il Consiglio viene messo al corrente del calendario prefestivi del personale ATA per un totale di 72h relative 

ai giorni recuperati con straordinari o usufruiti come ferie/festività. 

Il Consiglio di Istituto approva all’unanimità. 

 

Punto 14) Adozione del manuale di Segreteria Digitale 

Il Consiglio viene messo al corrente che dal 1-10-2015 in segreteria la protocollazione e la gestione dei 

documenti sono fatte in digitale. 

Il Consiglio di Istituto delibera l’adozione del Manuale di Segreteria Digitale. 

 

Punto 15) Varie ed eventuali 

Corso di disostruzione pediatrica: conoscere la metodica. La Croce Rossa, nella persona del Sig. Emilio 

Dorini, promuove un corso di 2 ore dalle 20:30 alle 22:30. Saranno aperte le iscrizioni al corso per un 

massimo di 15 persone a lezione. Il costo è gratuito sottintendendo una donazione. 

La Libreria Giunti ha donato 1246 libri all’Istituto per un valore di Euro 1800 circa. 

Proposta di esposizione e vendita di libri della Raffaello durante la Festa di fine anno Scolastico. La quota 

che compete alla scuola sul ricavato sarà del 30%.  

Il Consiglio rivaluterà l’ultima  proposta in un secondo momento. 

La seduta è tolta alle ore 21.35 

 

 

Il segretario                                                                                                                 Il Presidente 

Donatella Vairo                                                                                                      Claudio Gaetarelli  

 

 


